

Communiqué

English follows French

Mme Yolande Clément reçoit le Prix de distinction 2025 de la Coalition ontarienne de formation des adultes

Le 2 juin 2025 (Sudbury, Ontario) - Le 28 mai dernier, la Coalition ontarienne de formation des adultes (mieux connue sous le nom de la COFA) décernait un Prix de distinction à Mme Yolande Clément pour son incroyable contribution à la formation des adultes francophones depuis plus de 35 ans !

Mme Yolande Clément est la directrice fondatrice du Centre FORA. En effet, en 1989, elle assurait la création d'un organisme d'envergure provincial voué à l'élaboration et la distribution de ressources en alphabétisation pour les adultes francophones. Et depuis, elle contribue au domaine de l'AFB avec énergie et dévouement, et ce, même si elle a quitté la direction générale du Centre FORA ! Sa passion pour le secteur de l'alphabétisation est toujours aussi forte et ses capacités de visionnaire, toujours aussi présentes !

En fait, pratiquement toutes les publications et les ressources du Centre FORA ont eu droit à la « touche Yolande » au fil des ans, car « l'œil de lynx » de cette grande dame a toujours été vif, intelligent et « andragogique » ! Elle a aussi travaillé en collaboration avec de nombreux partenaires pour développer des séries de livres et de collections dont les formateurs et formatrices se servent toujours. Bref, l'empreinte de Yolande restera à jamais sur l'ensemble de l'inventaire du Centre FORA. Et grâce à son travail acharné, de nombreuses personnes apprenantes auront profité de son engagement envers l'éducation des adultes francophones pendant des générations.

Encore aujourd'hui, elle contribue à la révision des ressources et agit à titre de mentor auprès de nombreuses personnes, les aidant à bien comprendre les exigences du cadre du CLAO, l'écriture simple et claire, les niveaux et les compétences. Bref, elle partage les connaissances, les outils et les ressources qui appuient les formateurs et formatrices afin que ces personnes puissent mener les personnes apprenantes vers le succès.



Citations

« On ne peut parler d’andragogie en Ontario français sans penser à Yolande Clément, note Jacqueline Gauthier, directrice générale du Centre franco-ontarien de ressources en alphabétisation (Centre FORA). Après toutes ces années de dévouement, il est donc fort opportun que l’on souligne ainsi son engagement indéfectible à ce secteur ! »

« Félicitations à Yolande Clément pour ce prix bien mérité, déclare Gabrielle Lopez, directrice générale de la COFA. Et merci pour ta contribution exceptionnelle à l’alphabétisation et à la francophonie ontarienne ! »

« Toute l’équipe ainsi que les membres du conseil d’administration se joignent à moi pour féliciter chaleureusement Yolande Clément pour toutes ses années de précieux services, insiste Mme Louise Lalonde, présidente du conseil d’administration du Centre FORA. Sa vision et son engagement sont légendaires partout en province et ailleurs au pays ! »

« Je reçois cette distinction avec beaucoup d’humilité, souligne Mme Clément. Je tiens à remercier la COFA de m’avoir honorée ainsi. Je remercie aussi toutes les personnes qui m’ont accompagnée dans cette belle aventure qu’est la formation des adultes au fil des ans, car je n’ai pas fait tout ce travail seule ! »

Au sujet du Centre FORA

Le Centre FORA (Centre franco-ontarien de ressources en alphabétisation) est un éditeur et diffuseur spécialisé en littératie et numératie qui produit du matériel andragogique en écriture simple, à l’intention des intervenants en formation des adultes.

Né d’un besoin exprimé par la communauté œuvrant en formation des adultes en Ontario français, le Centre FORA a été fondé en 1989 par le conseil d’administration fondateur et la directrice générale fondatrice, Yolande Clément.

Le Centre FORA produit du matériel d’apprentissage imprimé et interactif pour les personnes apprenantes adultes ainsi que du matériel d’appui à la formation pour les formatrices et formateurs, ses deux clientèles prioritaires.

Photo :



(De gauche à droite : Mme Gabrielle Lopez, directrice générale de la COFA et Mme Jacqueline Gauthier, directrice générale du Centre FORA. En arrière-plan : Mme Yolande Clément, récipiendaire du Prix de distinction 2025 de la COFA).

Source :

Jacqueline Gauthier, directrice générale
Centre franco-ontarien de ressources en alphabétisation (FORA)
jgauthier@centrefora.com
705-562-4184
www.centrefora.com

Media release

[*Retour au français*](#)

Ms. Yolande Clément receives the 2025 Distinction Award from the Coalition ontarienne de formation des adultes

June 2, 2025 – Sudbury, Ontario – On May 28, the Coalition ontarienne de formation des adultes (COFA) presented the Distinction Award to Ms. Yolande Clément in recognition of her outstanding contributions to francophone adult education over more than 35 years.

Ms. Yolande Clément is the founding director of Centre FORA. In 1989, she led the creation of a province-wide organization dedicated to developing and distributing literacy resources for francophone adults. Since then, she has continued to contribute to the Literacy and Basic Skills (LBS) field with unwavering commitment and leadership. Even after stepping down from her role as Executive Director, Ms. Clément remains a passionate advocate for literacy. Her visionary leadership continues to inspire and shape the sector today!

Over the years, nearly all of Centre FORA's publications and resources have benefited from Ms. Clément's editorial insight, careful guidance and "eagle eye", all applied through an andragogical lens. She has also worked in close collaboration with numerous partners to develop book series and collections that continue to be used by practitioners across the province. Her contributions will remain deeply embedded in Centre FORA's entire body of work. Thanks to her tireless dedication, generations of francophone adult learners have gained access to high-quality educational resources.

Ms. Clément's contributions continue to this day. She remains actively involved in the revision of educational resources and serves as a mentor to many, sharing her deep understanding of the Ontario Adult Literacy Curriculum Framework (OALCF), LBS levels and competencies, and the principles of plain, clear writing. She generously shares tools, resources and knowledge that help practitioners guide learners on their path to success.



Quotes

“You simply can’t talk about andragogy in French-speaking Ontario without thinking of Yolande Clément,” says Jacqueline Gauthier, Executive Director of the Centre franco-ontarien de ressources en alphabétisation (Centre FORA). “After so many years of tireless dedication, it is truly fitting that we honour her unwavering commitment to this sector!”

“Congratulations to Yolande Clément on this well-deserved recognition,” says Gabrielle Lopez, COFA Executive Director. “And thank you for your exceptional contribution to literacy and Ontario’s francophone community!”

“On behalf of the entire team and the board of directors, I extend our warmest congratulations to Yolande Clément for her many years of dedicated service,” says Ms. Louise Lalonde, Chair of the Board of Directors at Centre FORA. “Her vision and commitment are legendary across the province—and beyond!”

“I receive this distinction with great humility,” says Ms. Clément. “I would like to thank COFA for honouring me in this way, and I am especially grateful to all those who accompanied me throughout this wonderful journey in adult education. I certainly didn’t do it alone!”

About Centre FORA

Centre FORA (Centre franco-ontarien de ressources en alphabétisation) is a publisher and distributor specializing in literacy and numeracy. It develops and produces andragogical materials written in plain language, tailored for adult education practitioners.

Founded in 1989 in response to a need expressed by the community working in adult education in French-speaking Ontario, Centre FORA was established by its founding Board of Directors and founding Executive Director, Ms. Yolande Clément.

Centre FORA creates both printed and interactive learning resources for adult learners, as well as training support resources for practitioners—its two primary client groups.

Photo:



(From left to right: Ms. Gabrielle Lopez, Executive Director of COFA, and Ms. Jacqueline Gauthier, Executive Director of Centre FORA. In the background: Ms. Yolande Clément, recipient of COFA's 2025 Distinction Award.)

Source:

Jacqueline Gauthier, Executive Director
Centre franco-ontarien de ressources en alphabétisation (FORA)
jgauthier@centrefora.com
705-562-4184
www.centrefora.com